



INTER NOS
FEDERICO
FERNÁNDEZ DE
BUJÁN

ESPAÑA SE VUELCA EN MADRID

Este puente congrega en la capital a gentes de todas partes que se sienten como en casa

Hemos disfrutado del Puente de la Inmaculada, rebautizado también como Puente de la Constitución. Dos festividades intrínsecamente españolas. Dos celebraciones en planos, espiritual y mundano, complementarios. El primero, con énfasis en «la concepción inmaculada de María». Proclamado como dogma en 1854 por Pío IX y defendido por el pueblo español, profunda e ininterrumpidamente, desde el remoto siglo VII. El segundo, aniversario de la mejor Constitución de nuestra Historia. La que nos ha proporcionado inmensas dosis de concordia y prosperidad. La que desde su espíritu de unidad, entre españoles de toda ideología, sigue siendo la mejor bóveda convivencial y el más sólido cimiento normativo para la España actual.

La conmemoración de estas fiestas, casi unidas en el calendario, añadida al fin de semana más próximo, convierte a este puente celebrativo en el más largo y, quizás también, en el más gozoso del año. En nuestra capital, por su explosión festiva, que congrega a propios y foráneos -jamás por nadie considerados extraños-, puede ser también calificado como «el puente de Madrid» o «el puente en Madrid». Lo celebramos los que vivimos aquí inundando, con bullicio, calles, plazas, parques, tiendas, exposiciones, museos, espectáculos, restaurantes, bares, mercadillos. Y allá donde vamos nos encontramos con gentes de toda España que vienen a disfrutar de estos días prenavideños y que se sienten como en su casa. No solo porque Madrid es abierta y acogedora, sino también porque esta ciudad, más que ninguna otra, es de todo español que la habita o visita. Ella nos congrega en feliz convivencia, incluso en nuestros propios espacios, traducidos en fundaciones, locales gastronómicos y agrupaciones. Madrid, ciudad de arriba, conformada por los millones que hemos llegado y nos hemos quedado. Madrid, ciudad abierta, donde nadie pregunta a nadie su procedencia. Madrid, a la que tantos no madrileños, debemos tanto. Madrid todo el año es España. Y en estos días, aún más, España se vuelca, y revuelca, dichosa en Madrid.

Metro fija unos mínimos de hasta el 79% para los paros de esta semana

► La primera tanda de la huelga de maquinistas, que empieza hoy, afecta a las líneas 6 y 10 entre las 6.05 y las 9 horas

M. J. ÁLVAREZ
MADRID

La Comunidad de Madrid ha establecido unos servicios mínimos de hasta el 79 por ciento en el servicio de trenes con motivo de la huelga convocada por el Sindicato del Colectivo de Maquinistas de Metro, que arranca hoy y se prolongará la próxima semana, a excepción del sábado y domingo. En total, serán diez días; 10, 11, 12, 13 y 14 y 17, 18, 19, 20 y 21.

Los paros que se inician hoy solo afectarán a las líneas 6 (la denominada Circular) y a la 10 (salvo el último tramo que va de Tres Olivos al Hospital Infanta Sofía). Se prolongarán hasta el próximo viernes (10, 11, 12, 13 y 14), en la franja horaria que va desde las 6.05 horas a las 9, según indicaron fuentes del Gobierno regional.

Los motivos esgrimidos por el Sindicato de Maquinistas para convocar los paros son las aglomeraciones, la falta de conductores, la deficiente seguridad y calidad en el servicio, la mala gestión en el caso del amianto y la ocultación de información al respecto. La organización de trabajadores, además, considera «abusivos» los servicios mínimos fijados para la primera fase de la huelga, del 10 al 14 de diciembre. En un comunicado, indican: «Como es habitual, ni Metro ni el Consorcio de Transportes pone unos servicios mínimos justos a los que los maquinistas tendrían derecho».

Han escogido las líneas 6 y la 10 para llevar a cabo su protestas por «ser las que más aglomeraciones sufren todos



Huelga del suburbano de hace justo un año

OSCAR DEL POZO

Causas de la protesta Los profesionales se quejan de las aglomeraciones, la falta de maquinistas y la mala gestión del amianto

los días y más críticas por parte de los usuarios con largos tiempos de espera». La línea Circular tendrá entre 5 y 17 trenes y hasta 4 y 12 minutos de espera, y la línea 10A, con entre 8 y 27 convoyes, hasta 4 y 12 minutos, respectivamente.

Además, el próximo viernes el Sindicato de Maquinistas realizará una concentración a las puertas de la Asamblea coincidiendo con el final de la Comisión de Investigación por la presencia de amianto. En cuanto a la segunda fase de paros se realizarán los días

17, 18, 19 y 20 y se llevarán a cabo por la tarde, entre las 17 y las 22.30 horas, esta vez en las líneas 1, 2, 3 y 5.

Viernes 21

En este caso, los servicios mínimos fijados por el Gobierno han sido del 75 por ciento. La huelga prevista para el 21 de diciembre se producirá en el mismo horario y líneas, si bien los mínimos serán menores: de hasta un 74 por ciento. La cifra es inferior ya que, al tratarse de un viernes, la demanda es distinta del resto de días laborables.

La compañía informará a través de todos los canales disponibles de atención al cliente (megafonía, teleindicadores, centro de atención al cliente, cartelería en estaciones, canales digitales) de los horarios de estos paros y los servicios de los que podrán disponer los usuarios de la red.

Presupuesto de 72 millones

La Comunidad da tres millones más para dependientes en la capital

S. MEDIALDEA MADRID

El Gobierno regional va a aportar al Ayuntamiento de la capital casi tres millones de euros más en 2019 para dependientes en la ciudad. El presupuesto se elevará a 72 millones, lo que supone 2,9 millones más que este año. Con esta cantidad se podría incrementar la ayuda a domicilio en un 17 por ciento, explican fuentes regionales.

Solo en la capital, habrá 8,5 millones de euros para pagar prestaciones económicas a dependientes: 17.506 personas recibirán ayudas por cuidados en el

entorno familiar -las que son cuidadas en su casa- y 11.627 prestaciones económicas vinculadas al servicio -parte del pago de una plaza en una residencia-.

En la ciudad de Madrid hay 72.103 personas dependientes que reciben ayuda. De ellas, 9.534 tienen plaza en una residencia de mayores, 2.466 plaza en una residencia para discapacitados; 25.092 reciben ayuda a domicilio, 27.935 cuentan con servicio de Teleasistencia y 15.674 van a centros de día.

En el conjunto de la región, se atiende a 129.843 personas dependientes,

para las que se dispone de un presupuesto de 1.336 millones de euros. Las partidas para este fin han subido, a lo largo de la legislatura, un 21 por ciento, aunque también lo han hecho los beneficiados: eran 88.582 en 2015 y ahora superan los 129.000.

La Teleasistencia llega a 44.100 personas, que son un 150 por ciento más que al inicio del mandato. Y la ayuda a domicilio la disfrutaban 39.820 personas dependientes, un cien por cien más que en 2015.

Según los datos de la Comunidad de Madrid, un 99 por ciento de las personas que solicitaron ser reconocidas como dependientes tienen ya reconocido el grado, pero las que reciben la prestación son el 81 por ciento. El presidente Ángel Garrido ha prometido acabar en 2019 con la lista de espera.